



# 山ぼうし

— 友愛・協調・責任 —

山ぼうしは「立志の樹」といわれ正門脇の「山ぼうし小庭園」には『花も実も 蒼天に立つ 山ぼうし』の碑(初代PTA会長の盛合聰氏揮毫)がある。

宮古工業高等学校校報 第8号 2016.10.25

## 情報活用の授業から

校長 及川晃貴

10月初旬、学年ごとに1時間ずつ授業をしました。内容は情報活用に関する実習です。生徒各自のスマートフォンを使い、通話アプリ(教材)を介して「宮古のお薦めスポット」について情報交換を試みました。その結果、お題に沿った書き込みは“予想どおり”ごく少数でした。

ごく普通の人が、ネット上では好き放題に振る舞ってしまうことについて、精神科医の香山リカさんは「人間は表に見せる顔の他にまったく別の一面がある。ネット世界はその『別の顔解放区』と言ってよい」と指摘しています。

授業では、自分たちの書き込みを確認したうえで、①現実社会とネット社会に境目はなく同等の責任が生じること、②情報活用の効率化・品質向上を図るにはネット情報の信憑性を高める取組が必要であること、の2点をまとめました。

## ☆生徒会新役員☆

9月26日(月)の役員選挙で信任され、10月3日(月)の認証式を経て新体制がスタートしました。

会長	F2	堀内亜衣夏			
副会長	E2	前川 真美	E1	長瀬 悠雅	
書記	M2	佐々木雄太	M1	中嶋 佑哉	
会計	F2	山崎 広夢	F1	鹿野 雄大	
会計監査	M2	亀ヶ沢敦士	F1	岩下 彩人	
応援団長	M2	伊東 大泰			
議長	E2	上川原脩太			
副議長	M1	館下みのり			

## ☆11月の主な行事☆

- 1(火) 安全の日
- 2(水) 木曜日授業、防災避難訓練(火災)
- 4(金)~5(土) 高校生ものづくりコンテスト旋盤部門(黒沢尻工業高校)
- 8(火) 2学年PTA
- 10(木) 議案書審議
- 12(土) PTA研修旅行(盛岡方面)、スターリングテクノロジー(日本工業大学)
- 17(木) 性教育講演会(1年)
- 18(金) 計算技術検定
- 18(金)~22(火) 第3期定期試験
- 24(木) 後期生徒総会
- 25(金)~26(土) 「世界津波の日」高校生サミットin黒潮(高知県黒潮町)
- 26(土) 同窓会総会

スクールカウンセラー来校日 14(月)、28(月)

## ○インターンシップ(2学年)

宮古地域の事業所への就業体験をとおして地域産業の理解と勤労観・職業観を養う「インターンシップ」を、10月12日(水)から3日間実施しました。今年度は管内39事業所の協力をいただくことができました。深く感謝申し上げます。



## ○校内体育大会を開催

今年はスポーツイヤー。4年に1度のオリンピック、46年振りの岩手国体に続き、2年に1度の校内体育大会を10月20日(木)に開催しました。新執行部の運営の下、タイヤ争奪戦など白熱した戦いが繰り広げられました。



### 準備体操

澄み渡る青空の下での開催

生徒会新執行部にとってはデビュー戦



### タイヤ争奪戦

大きいタイヤほど高得点

両者全力で引き合い、僅差の勝負が続出

### 成績

	1位	2位	3位
<b>総合</b>	<b>F3</b>	<b>M2</b>	<b>M3・F1</b>
バレーボール	F3	F1	教員
バスケットボール	F3	F1	M3
タイヤ争奪戦	F1	F3	M2・M3
借り物競走	M2	M3	E2
二人三脚リレー	F3	M3	M1
障害物リレー	M2	E3	M3
選抜リレー	F3	E3	F1

## ○金沢北陵高校との交流事業

「東日本大震災で被災し困難に遭遇した宮古工業高校の生徒から地域貢献を学び、金沢北陵高校の新たな伝統づくりの契機にしたい」という金沢北陵高校同窓会長の強い思いから始まりました。

平成25年度から相互に訪問し合い、4回目の今年は、金沢北陵高校の皆さんが9月29日(木)に本校を訪問し、「絆の深化」をテーマに活発な交流活動を展開しました。



**訪問団**  
永井校長先生  
生徒 27名  
教員 5名  
同窓会 2名  
P T A 1名  
総勢 36名



**金沢北陵  
J R C 部** 11名  
よさこいソー  
ラン演舞



**金沢北陵  
吹奏楽部** 8名  
「小さなくつ」  
「花は咲く」等  
5曲を演奏



**宮古工業  
太鼓部** 2名  
「一心太鼓」を  
披露



**施設見学**  
電気電子科・  
シーケンス制  
御(←写真)等  
各学科の施設  
設備を見学



**防災の取組**  
津波模型班に  
よるプレゼン  
と実演による  
説明



**昼食**  
カレーライス  
サラダ、サン  
マのつみれ汁  
本校PTA母親委  
員会の皆さんに協  
力していただきま  
した。



**生徒会交流**  
防災の取組等  
についてデイ  
スカッション



**生徒会交流**  
テーマに「絆  
の深化」を掲  
げて意見交流  
※記念撮影



**地域交流**  
金沢北陵J R  
C・吹奏楽部  
員が金浜公営  
住宅等で住民  
の方々と交流



**お見送り**  
生徒会長(新)  
同士の握手と  
拍手の中を訪  
問団は出発

金沢北陵高校の皆さんは、翌30日(金)に宮古市田老の「学ぶ防災」を学習し、その後、平泉中尊寺を見学、参拝して帰路につきました。

両校生徒の積極的な交流により有意義な時間を過ごすことができました。遠路お越しいただいた金沢北陵高校の皆様へ改めて感謝申し上げます。

なお、両校のホームページに交流の様子が掲載されていますのでご覧ください。

### ■石川県立金沢北陵高等学校(新着情報)

[http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~hokurh/NC2/htdocs/index.php?page\\_id=0](http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~hokurh/NC2/htdocs/index.php?page_id=0)

### 編集後記

県道重茂半島線の道路改良工事に伴い、11月1日から3月4日までの間、学校北側の市道が全面通行止めになります。この間の通学は迂回路を使用することになります。学校周辺を通行される方は、十分にお気をつけくださるようお願いいたします。(保護者の皆様には文書でお知らせしました。)  
(及川)